



**Servicio de Entrega Personal de Documentos**

26 de septiembre de 2023

**Fecha**

**Mensajero que hace la entrega**

Para Sr. Yamil Rivera Vélez

Dirección Física: Secretaría Senado de Puerto Rico

De: Ray J. Quiñones Vázquez

Oficina que se le devolverá hoja de entrega: Oficina del Secretario

Se adjunta Informe de Labor Realizada AF 2022-2023

**A  
S  
U  
N  
T  
O**

Recibido: Crystal

27/Septiembre/2023  
Fecha

**Nota: Favor de acompañar los documentos enviados con original y dos (2) copias de este formulario.**

A-2023-6998  
SENADO DE PUERTO RICO  
OFICINA DEL SECRETARIO  
27 SEP 2023 PM1:37

*ep*



**Informe de Labor Realizada**

**Año Fiscal 2022-2023**

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Ray Quiñones', is positioned above the printed name of the Secretary.

Hon. Ray J. Quiñones  
Secretario

Departamento de Recreación y Deportes

## **Introducción**

Conforme a la "Ley Orgánica del Departamento de Recreación y Deportes" [Ley 8-2004, según enmendada], el Artículo 6 establece los deberes y facultades del Secretario del Departamento de Recreación y Deportes. Entre sus responsabilidades, el Secretario tiene el deber de asesorar al Gobernador, a la Asamblea Legislativa y a los gobiernos municipales en la formulación de políticas públicas relacionadas con la recreación y deportes. Además, debe proveer las instalaciones y recursos necesarios para el adecuado funcionamiento del Consejo de Vinculación y otras entidades relacionadas.

Uno de los deberes más destacados del Secretario es la presentación de un informe de labor realizada al finalizar el año fiscal. Este informe refleja los esfuerzos y logros del Departamento de Recreación y Deportes demostrando su compromiso con el bienestar y desarrollo integral de sus ciudadanos de Puerto Rico.

# **Organización e Implementación de la Política Deportiva del Gobierno de Puerto Rico**

## **Instituto Puertorriqueño para el Desarrollo del Deporte y la Recreación (IPDDER)** (Ver anejos)

El Instituto Puertorriqueño para el Desarrollo del Deporte y la Recreación (IPDDER) del Departamento de Recreación y Deportes (DRD) tiene como propósito enmarcar en la capacitación y adiestramiento de líderes recreativos, entrenadores deportivos, oficiales deportivos e instructores de aptitud física. Este instituto garantiza a todas las personas en Puerto Rico, niños, jóvenes, adultos mayores y personas con necesidades especiales el derecho a la recreación y a la participación en deportes y actividades culturales atractivas y retadoras de acuerdo a sus intereses que redunden en su bienestar físico, social, emocional y espiritual de manera que adquieran y mantengan un estilo de vida saludable.

### **Programa: Futuros Emprendedores del Deporte y la Recreación**

Con la finalidad de ofrecer a los jóvenes las herramientas y las alternativas para que fomenten su crecimiento y su superación para el bienestar individual y colectivo, el Departamento de Recreación y Deportes (DRD) implementó su nuevo programa "Futuros Emprendedores del Deporte y la Recreación". Este programa cuenta con el apoyo del Programa de Educación Física del Departamento de Educación y va dirigido a jóvenes entre los 17 y 18 años que interesan obtener sus licencias de entrenador o de árbitro.

El Instituto Puertorriqueño para el Desarrollo del Deporte y la Recreación (IPDDER) ofrece, mediante este programa, una guía que los capacitará para ser líderes y ejemplos a seguir en sus comunidades. De este modo se fomenta la educación, la calidad de vida entre los ciudadanos con personas preparadas para enfrentar los retos.

### **Capacitación Técnica y Pedagógica**

El Departamento de Recreación y Deportes ha priorizado la fomentación de la capacitación técnica y pedagógica del recurso humano en diversas áreas del deporte. En este contexto, se han propiciado actividades pedagógicas como talleres de capacitación en el Instituto Puertorriqueño para el Desarrollo del Deporte y la Recreación (IPDDER), alineados con el Manual de Estándares y Competencias 2020. Estos talleres buscan optimizar las destrezas de diversos actores claves en el ámbito deportivo y recreativo, desde entrenadores hasta padres e instructores de aptitud física, con el objetivo de fortalecer el desarrollo deportivo y recreativo en Puerto Rico. Adicionalmente, a través del IPDDER, se diseñó e implementó un curso técnico dirigido a entrenadores oficiales, administradores y gerentes de clubes. Este curso tiene como finalidad contribuir al desarrollo del Deporte Electrónico (*E-Sports*) en Puerto Rico, tanto en el ámbito competitivo como recreacional.

- Se amplió la oferta de cursos según las necesidades de la población
- Aumento en la cantidad de cursos digitales
- Plataforma de pagos electrónicos

### **P. del S. 264**

Se está impulsando la profesionalización de las carreras académicas de entrenadores y terapeutas atléticos en Puerto Rico. La Comisión de Gobierno de la Cámara de Representantes apoyó el P. del S. 264, un proyecto que busca reglamentar la práctica en Terapéutica Atlética y regular la profesión de los terapeutas atléticos. Esta iniciativa propone la creación de la Junta Examinadora de Terapéutica Atlética, que se integrará a la Junta Examinadora de Terapia Física, y establecerá requisitos de licencia, educación continua y certificación para estos profesionales. A pesar de que la Terapéutica Atlética ha sido reconocida desde 1990 y se imparte en la isla desde 1993, aún no cuenta con una reglamentación oficial. El DRD ha manifestado su apoyo a este proyecto, que reconoce al terapeuta atlético como un especialista en la prevención, evaluación y rehabilitación de lesiones en el contexto deportivo y recreativo.

### **Implementación de Pagos Electrónicos**

Con el propósito de agilizar los pagos por concepto de la obtención de matrículas y licencias se establecieron las aplicaciones "Pago Digital" e "IPDDER Digital".

### **Convención: DRD Recreación y Deportes Hacia un Futuro Sostenible**

En Octubre 2022 se llevó a cabo la convención donde se discutieron temas como la salud y la calidad de vida, las oportunidades económicas, los espacios activos, los futuro atletas y los nuevos intereses en la recreación y el deporte.

### **Comisión de Seguridad** (Ver anejos)

El propósito primordial de la Comisión de Seguridad en la Recreación y el Deporte de Puerto Rico es garantizar que las actividades recreativas o deportivas de alto riesgo se lleven a cabo bajo los estándares de seguridad establecidos por ésta y asegurando el máximo bienestar, desarrollo y disfrute de las mismas. La comisión provee y facilita recursos y servicios a las Organizaciones, Municipios, Federaciones, Asociaciones y Clubes, entre otros proveyéndoles el asesoramiento y educación para el desarrollo de sus actividades bajo los estándares establecidos por la Ley y la Comisión.

Toda organización que opere, fomente, produzca o lleve a cabo actividades recreativas o deportivas de alto riesgo según se define en Ley, deben estar licenciadas para ello por la Comisión de Seguridad, incluyendo, pero sin limitarse a lo siguiente: actividades en gimnasios, polígonos de tiro, campamentos de verano, escuela de artes marciales, pistas de carreras de vehículos motorizados, espectáculos de deportes de combate, entre otros según la Comisión.

- Se enfatizan las normas para la expedición de licencias y operación de actividades recreativas y deportivas de alto riesgo
- Se promueven campañas de divulgación de normas preventivas de eventos deportivos de alto riesgo

A través del IPDDER se han impartido informativos dirigidos a diversos actores involucrados en la organización de eventos deportivos y recreativos. Con estos talleres se han logrado reforzar el cumplimiento de los reglamentos vigentes. Además, se han realizado visitas mensuales a diferentes eventos para fiscalizar el cumplimiento de dichos reglamentos.

## **Secretaría Auxiliar de Recreación**

### **Calidad de Vida**

Una de las metas principales del DRD es mejorar la calidad de vida de todos nuestros ciudadanos propiciando un estilo de vida activo y saludable para un mejor uso del tiempo libre. Para alcanzar esta meta, se han establecido los siguientes objetivos:

1. Programación Recreativa y Deportiva Inclusiva: Se han organizado actividades en cada municipio, garantizando la inclusión de personas con necesidades especiales.
2. Programa de Acondicionamiento Físico: Se han coordinado cursos ofrecidos por el IPDDER para optimizar las destrezas de entrenamiento. Además, se han establecido Centros de Formación Deportiva en toda la isla para jóvenes de 12 a 18 años.

### **DRD International Series**

Con una inversión de \$1.6 millones, y con el objetivo de posicionar a Puerto Rico como uno de los principales destinos del turismo deportivo en el Caribe y Latinoamérica, se llevó a cabo el DRD International Series, un conglomerado de competencias deportivas que incluyó: polo acuático, boxeo, baloncesto y baloncesto 3x3. Adicional, el DRD fue uno de los auspiciadores principales del *Butterfly Puerto Rico Open*, máximo evento del deporte de tenis de mesa que se celebró recientemente en el Centro de Convenciones. Participaron cerca de 80 equipos provenientes de Estados Unidos, Canadá, Guatemala, México, Suecia, Barbados y Guyana. También se apoyó el Concacaf Caribbean Club que se realizó en el estadio Centroamericano, en Mayagüez.

Se llevaron a cabo los Campeonatos Panamericano de Polo Acuático Playero, el cual es clasificatorio al mundial de polo playero. De igual manera, el Campeonato de Atletismo U20 y el FIBA 3x3 Americup, ambos eventos clasificatorios para los Olimpiadas Paris 2024.

## **DRD International Academies Tournament**

Del 17 al 20 de febrero, en el Estadio Hiram Bithorn, se llevó a cabo el "DRD International Baseball Academies Tournament (DIBAT)". Este evento surge como parte de las actividades del torneo de las academias especializadas en béisbol "DRD Baseball Academies Tournament". Se contó con la participación de equipos de Estados Unidos, México, República Dominicana y Puerto Rico. La segunda edición, que está pautada para febrero de 2023, se espera contar con representación de Japón y Canadá.

## **Juegos de Puerto Rico**

En junio se llevó a cabo la novena edición de los Juegos de Puerto Rico en el Municipio de San Juan. Durante este evento participaron 13,200 jóvenes entre las edades de 7 a 18 años de toda la isla.

## **Centros de Formación Deportiva**

A través de los Centros de Formación Deportiva y Adaptada se han impactado alrededor de 150,000 niños y niñas de forma directa. Se aumentaron los centros de formación de 160 a 200 centros empleando alrededor de 200 técnicos. Las actividades que se llevan a cabo en los Centros de Formación Deportiva son: Deporte Urbano, Centros de Formación Adaptado, Circuitos Playeros, Deporte Escolar, Impactos Recreo deportivos, Juegos de Puerto Rico, Concilio de Jóvenes Atletas, Campamento de Verano, DRD JJ Brea Classic U14, DRDBAT y DRDDIBAT.

## **Programa: Muévete Conmigo**

Este programa, dirigido a la población de adultos mayores, ha impactado alrededor de 178,000 personas y creado 20 empleos.

## **E-Sports**

Los *E-Sports* han sido integrados en nuestro catálogo de eventos, los cuales cuentan con su reglamentación correspondiente. El "Reglamento para la Práctica de *E-Sports* en Ligas de Categoría Menores" establece además unos requisitos de actividad física que deben realizar los jugadores de acuerdo con su edad. Esto ha logrado que se rediseñe la programación deportiva y recreativa que abarca toda la isla, fortaleciendo lazos con entidades públicas y privadas.

Se ha continuado la coordinación de eventos escolares y abiertos de *E-Sports*. Además de ser incluidos por medio a través de una competencia en los Juegos de Puerto Rico en el cual participaron cerca de 30 niños.

Por otra parte, se coordinaron *E-Sports* para los participantes del DIBAT como método de recreación durante los días del torneo. Se llevaron a cabo torneos de *E-Sports* en las escuelas públicas por medio de un acuerdo con el Departamento de Educación y se

coordinaron eventos de E-Sports en los municipios de Las Piedras, Toa Baja, Bayamón, Loíza y Juncos.

## **Alianzas Colaborativas**

### **DRD & Departamento de Vivienda**

Este acuerdo llamado "Vive el Deporte" impacta a los residenciales públicos de todo Puerto Rico con eventos recreativos, educativos y deportivos, lo que va alineado con la misión del DRD de llevar el deporte y la recreación de todo Puerto Rico. Se establecieron 100 Centros de Formación Deportiva en los residenciales públicos de Puerto Rico, impactando entre 2,000 y 2,500 participantes. Generando 120 empleos entre técnicos deportivos y administrativos.

Niños y jóvenes entre las edades de siete a dieciocho años, así como adultos mayores, se benefician de la práctica de deportes en sus comunidades que incluyen voleibol, baloncesto, atletismo, taekwondo, lucha, boxeo, fútbol, softball, tenis de mesa, balonmano y béisbol entre otros. Como parte del componente recreativo, también se ofrecen clases de *E-Sports*, zumba, ajedrez, salsa y brinca cuica.

Por otra parte, bajo el Programa de Autosuficiencia y Desarrollo Económico, el DRD ofrece acceso a educación conducente a la obtención de certificados y licencias técnicas relacionadas con el deporte. Con esta capacitación, los residentes de la Administración de Vivienda Pública pueden convertirse en líderes recreativos y entrenadores deportivos especializados.

### **DRD & UPR Río Piedras, Bayamón y Mayagüez**

Se firmaron acuerdos y otorgaron \$150,000.00 en donativos para la participación de los recintos en intercambio deportivos de la NCAA. A través de los \$50,000.00 otorgados a los recintos de Río Piedras, Bayamón y Mayagüez, permitirá a los mismos continuar siendo miembros activos de la NCAA. Esta es una asociación voluntaria de aproximadamente 1,200 colegios y universidades distribuidas en las tres divisiones dedicada a la sana administración de las actividades atléticas intercolegiales con el propósito de iniciar, estimular y mejorar los programas intercolegiales para estudiantes atletas. También, se enfoca en promover y desarrollar liderato educacional, aptitud física, la excelencia y la participación atlética como un pasatiempo divertido, entre otros.

### **DRD & UPR Ponce**

Se firmó un acuerdo para que los estudiantes de terapia física del recinto de Ponce hagan su práctica en actividades coordinadas por DRD. Esta iniciativa le brindará a los estudiantes adscritos al Departamento de Estudios de Salud Aliados, oportunidades de obtener experiencia práctica en Terapéutica Atletica para:

1. Practicar en un entorno clínico real con la supervisión adecuada para brindar la oportunidad de aplicar los conocimientos adquiridos y desarrollar competencia en la aplicación de procedimientos pertinentes como se aprende en la experiencia de laboratorio.
2. Adquirir experiencia en la prestación de servicios prescritos de prevención, manejo y tratamiento de lesiones deportivas de acuerdo con el plan de tratamiento desarrollado por un médico, fisioterapeuta, terapeuta atlético o cualquier otro profesional certificado.

### **DRD & UPR**

Se firmó un acuerdo entre la UPR y DRD con el objetivo para proveer oportunidades de internado de trabajo a los estudiantes de programas subgraduados y graduados. El mismo es parte de una serie de acuerdos que tuvo como fin el que los estudiantes obtuvieran experiencia laboral en las diversas entidades de la Rama Ejecutiva.

### **DRD & Municipio de Mayagüez – Panamericanos de Atletismo**

Se firmó un acuerdo con el Municipio de Mayagüez, el cual se comprometió con el DRD a servir como colaborador del evento al disponer del uso de las instalaciones del Estadio Centroamericano José Antonio Figueroa Freyre para el Campeonato Panamericano U20 del 4 al 7 de agosto del 2023.

### **DRD & Cangrejeros de Santurce**

Se firmó un acuerdo con los Cangrejeros de Santurce para que el DRD seleccionara jóvenes que participan en los programas de DRD para tomar clínicas de Baseball con los Cangrejeros. A través de un Programa Integrado de Clínicas de Béisbol, profesionales de esta disciplina tuvieron la oportunidad de educar a los participantes en destrezas relacionadas al deporte, experiencias de vida para fortalecer sus capacidades para poder construir una vida productiva.

### **DRD & DRNA**

Se firmó un acuerdo para el uso de las playas para la promoción de circuitos playeros para la práctica de deportes acuáticos.

### **DRD y DEPR**

Se firmó un acuerdo para promover el deporte en las escuelas e implementar un programa educativo dirigido a los *E-Sports*. Mediante esta colaboración inter agencial se prestarán servicios deportivos y la implementación de un programa educativo de *E-Sports*. La colaboración entre ambas agencias garantiza la calidad del deporte como una base en los niños, niñas y jóvenes del sistema público.

## **DRD & Departamento de la Familia**

Se firmó un acuerdo con el Departamento de la Familia con el fin de educar, capacitar y licenciar a menores, entre las edades de 15 a 21 años, que estén bajo el programa de la Administración de Cuidado y Adopción (ADFAN), en los renglones de entrenamiento deportivo u oficialidad.

## **Oficina de Prensa, Comunicaciones y Mercadeo**

Divulgación Eficiente: Se ha incrementado la presencia en redes sociales y se han emitido un sin número de comunicados de prensa. Se han comprado pautas en prensa escrita y radio y televisión para lograr mayor visibilidad y exposición de los esfuerzos realizados por la agencia.

### **Plataformas de Redes Sociales**

Red Social	Seguidores	Streaming Views
Facebook	148,000	14,000
Instagram	8,184	
X (Twitter)	9,432	
YouTube	1,630	19,000

### **Hashtags**

#ReadypalJuego  
#todosporeldeporte  
#haciendoquelascosaspases  
#juegosdepuertorico  
#juegospr2023

### **DRD La Revista**

Se creó la primera edición de DRD La Revista reseñando un resumen de los eventos de la agencia y la labor realizada en primer año y medio de la administración.

### **Campañas Publicitarias**

Deporte sin Violencia – para llevar un mensaje de no tolerancia a la agresividad en los espacios recreo deportivos en Puerto Rico.

DRD International Series – se hace un plan de medios para promocionar los eventos internacionales

## **Podcast**

Se grabaron alrededor de 25 Podcasts los cuales fueron transmitidos por el canal de YouTube y Facebook de la agencia y por el canal 85 de Liberty.

## **Sección DRD**

Todos los martes y jueves se transmite la sección DRD por Notiséis 630 por WIPR.

## **Desarrollo del Deporte Olímpico y Paralímpico**

Hemos brindado apoyo constante a los atletas de alto rendimiento, optimizando los fondos para su participación en eventos esenciales y clasificatorios al Ciclo Olímpico/Paralímpico. Desde la aprobación de la Ley Núm. 5-2022, conocida como "Ley para el fortalecimiento y desarrollo del deporte puertorriqueño", se han desembolsado \$19.5 millones entre el Comité Olímpico de Puerto Rico (COPUR), el Albergue Olímpico de Puerto Rico, el Comité Paralímpico de Puerto Rico, *Special Olympics* de Puerto Rico, la Fundación Mayagüez 2010, el Pabellón de la Fama, la Federación de Ajedrez, La Liga Atlética Interuniversitaria (LAI), la Federación Puertorriqueña de Tenis de Mesa y la Federación de Atletismo de Puerto Rico.

## **Desarrollo de la Infraestructura Recreo-Deportiva**

Se ha garantizado la reconstrucción de instalaciones afectadas por desastres naturales y se han fomentado alianzas para el desarrollo de instalaciones deportivas y recreativas. La agencia cuenta con un presupuesto de 94.7 millones de fondos FEMA y 10% de CDBG.

A continuación, el desglose del estatus de los proyectos:

- 86 proyectos prioritarios en 45 municipios
- 85% de los diseños completados
- 45 proyectos en proceso de subasta
- 26 proyectos se someterán a subasta en o antes de octubre 2023
- 3 proyectos en construcción
- 12 terminados



---

# Informe

## Oficina de Comisiones

**2022-2023**

Preparado Por:

**Miguel Laureano-Director Ejecutivo**

**Ismara Matheu Berríos**

**Rolando Almodovar**

**Carlos Rivera**

## Comisión Boxeo Profesional de Boxeo

Año	Categoría	Cantidad	Costo	Total
2022-23	Boxeadores	87	\$30.00	\$2,100.00
	Entrenadores	172	\$30.00	\$5,160
	Promotores	7	\$500.00	\$3,500.00
	Árbitros	9	\$50.00	\$400.00
	Juez	8	\$30.00	\$240.00
	Juez de tiempo	3	\$30.00	\$90.00
	Manejadores	10	\$40.00	\$400.00
	Concentradores de encuentros	6	\$30.00	\$180.00
	Inspector de Camerino	10	\$30.00	\$300.00
<b>Recaudado: \$12,370.00</b>				

TOTAL DE CARTELERAS CELEBRADAS AÑO 2022-23		
Año	Categoría	Cantidad
2022-2023	Cartelera	11
<b>MULTAS 2022-2023</b>		
Boxeadores	0	
Entrenadores	0	
<b>Total: 0</b>		
<b>QUERELLAS 2022-2023</b>		
VAZQUEZ	28 DE JULIO	CONCLUIDA NO TENEMOS JURIDICCION
YOEL GONZALEZ	6 DE DICIEMBRE	OFICIAL EXAMINADOR
BOSOLA	3 DE DICIEMBRE	
Santiago vs. Cotto	13 DE JUNIO	OFICIAL EXAMINADOR
<b>Total: 4</b>		

Luego de situación que atravesó nuestro país el boxeo comienza a celebrar programas de boxeo en la isla. Nuestra proyección es seguir apoyando a nuestros promotores para continuar con dichos programas. Adjunto calendario para el año 2023.

## Comisión Asuntos Gallísticos

<b>AÑO 2022-2023</b>			
<b>Categoría</b>	<b>Cantidad</b>	<b>Costo</b>	<b>Total</b>
*Galleras	62	(1)4,000 10 (3,000) 41 (1,000) 9 (700)	81,300.00
Juez de Inscripción	81	\$40.00	\$3,240.00
Juez de Valla	64	\$40.00	\$2,560.00
<b>TOTAL</b>			<b>\$87,100.00</b>
Botas	11		

\*La licencias de las Galleras son por dos años

<b>MULTAS 2022-2023</b>		
<b>Juez de Inscripción</b>	196.00	
<b>Gallero</b>	500.00	
		<b>Total: 2 (696.00)</b>

## Comisión Seguridad Artes Marciales Mixtas

2022-2023			
Categoría	Cantidad	Costo	Total
Competidor Profesional AMM	6	20.00	120.00
Competidor Aficionado AMM	5	20.00	100.00
Competidor Aficionado Muay Thai	5	20.00	100.00
Concertador de Encuentros	0	50.00	0
Árbitro	1	50.00	50.00
Manejador	1	50.00	50.00
Promotor	1	150.00	150.00
Entrenador Artes Marciales Mixtas	11	50.00	550.00
Entrenador Muay Thai	2	50.00	100.00
Entrenador de KickBoxing	1	50.00	50.00
Entrenador de Kung Fu	1	50.00	50.00
Entrenador de Karete Do	1	50.00	50.00
			<b>Total: \$1,370.00</b>

## Comisión Seguridad Lucha Libre

2022-2023			
Categoría	Cantidad	Costo	Total
Luchador	276	20.00	5,520.00
Árbtiro	32	20.00	640.00
Promotores	1	100.00	100.00
			<b>Total: \$6,260.00</b>

Se otorgaron 9 endosos para eventos especiales dentro de la lucha libre.

## Comisión Seguridad Aptitud Física

MULTAS APTITUD FISICA 2022-2023	
45	7,400.00
<b>Total: 7,400.00</b>	

\*Los pagos de las multas, están establecidos en OA Núm. 2017-002

## Comisión Seguridad Endosos para eventos deportivos y recreativos

2022-2023	
136	
93 (Pagados)	
43 (Eximido por el Secretario)	
<b>Total: 8,400.00</b>	

CAMPAMENTOS 2022-2023	
CAMPAMENTOS	170
VISITADOS	145
DEBEN DOCUMENTOS	12
QUERELLAS	4



# INFORME ESTADÍSTICO DE CURSOS AGOSTO 2022



#	NOMBRE DEL CURSO	# DE PARTICIPANTES MATRICULADOS POR CURSO	# DE PARTICIPANTES QUE ASISTIERON POR CURSO	# DE PARTICIPANTES BECADOS POR CURSO	# PARTICIPANTES APROBADOS	# DE CURSOS SUSPENDIDOS
	METODOLOGÍA Y CIENCIAS DEL ENTRENAMIENTO DEPORTIVO (CALENDARIO)	29	29			
	METODOLOGÍA Y CIENCIAS DEL ENTRENAMIENTO DEPORTIVO (AGUAS BUENAS)	21	21			
	METODOLOGÍA Y CIENCIAS DEL ENTRENAMIENTO DEPORTIVO (INTER-PONCE)	40	40			
	METODOLOGÍA Y CIENCIAS DEL ENTRENAMIENTO DEPORTIVO (ALBERGUE OLÍMPICO)	23	23			
	METODOLOGÍA Y CIENCIAS DEL ENTRENAMIENTO DEPORTIVO (RUM-MAYAGUEZ)	21	21			
	ENTRENADOR DE BALONCESTO (PBO)	24	24			
	ENTRENADOR DE BALONCESTO (LIGA LITTLELADS PONCE)	78	52			
	ENTRENADOR DE BALONCESTO (SAN SEBASTIÁN)	55	45			
	ENTRENADOR DE BALONCESTO (VANSOY - BAYAMÓN)	26	23			
	ENTRENADOR DE BÉISBOL (HATILLO)	22	22			
	ENTRENADOR DE BÉISBOL (VIRTUAL)	11	11			
	GUÍA PARA PREVENCIÓN E INTERVENCIÓN ANTE VIOLENCIA EN EL DEPORTE (ARECIBO)	52	52			
	ESCUELA DE PADRES (CAGUAS)	25	25			
	ADMINISTRACIÓN DE PROYECTOS COMUNITARIOS (VIEQUES)	10	10			
	<b>TOTAL</b>	<b>437</b>	<b>398</b>			



# INFORME ESTADÍSTICO DE CURSOS SEPTIEMBRE 2022



#	NOMBRE DEL CURSO	# DE PARTICIPANTES MATRICULADOS POR CURSO	# DE PARTICIPANTES QUE ASISTIERON POR CURSO	# DE PARTICIPANTES BECADOS POR CURSO	# PARTICIPANTES APROBADOS	# DE CURSOS SUSPENDIDOS
1	LIDER RECREATIVO ADULTO MAYOR	24	24			
2	CONT. METODOLOGIA Y CIENCIAS DEL ENTRENAMIENTO DEPORTIVO (AGUAS BUENAS)	21	21			
3	CONT. PLANIFICACION DEPORTIVA (INTERPONCE)	40	40			
4	INSTRUCTOR RECREACION AL AIRE LIBRE	13	6			
5	METODOLOGIA Y CIENCIAS DEL ENTRENAMIENTO DEPORTIVO (RUMMAYAGUEZ)	21	21			
6	ENTRENADOR DE BEISBOL NIVEL I (ROOSEVELT)	9	9			
7						
8						
9						
10						
11						
12	ANATOMIA HUMANA	55	55			
13	FISILOGIA	56	56			
14						
15						
16						
17						
18						
19						
20						
21						
22						
	<b>TOTAL</b>	<b>239</b>	<b>232</b>			



# INFORME ESTADÍSTICO DE CURSOS OCTUBRE 2022



#	NOMBRE DEL CURSO	# DE PARTICIPANTES MATRICULADOS POR CURSO	# DE PARTICIPANTES QUE ASISTIERON POR CURSO	# DE PARTICIPANTES BECADOS POR CURSO	#PARTICIPANTES APROBADOS	#DE CURSOS SUSPENDIDOS
	ENTRENADOR TIRO CON ARCO	8	3			
	IAAF KIDS -PATLETISMO BÁSICO	39	12			
	METODOLOGÍA Y CIENCIAS DEL ENTRENAMIENTO DEPORTIVO	74	22			
	ARBITRAJE DE BALONCESTO	22	3			
	ENTRENADOR DE VOLEIBOL NIVEL I	60	23			
	CONT. LÍDER REC. ADULTO MAYOR	24	24			
	CONT INSTRUCTOR DE RECREACIÓN AL AIRE LIBRE	13	6			
	ENTRENADOR INTERMEDIO DE ATLETISMO	25	14			
	FISIOLOGÍA	56	55			
	CONVENCIÓN DRD	641	400			
	ADMINISTRACIÓN DEPORTIVA I	39	13			
	ACONDICIONAMIENTO FÍSICO DEPORTES DE RENDIMIENTO	55	20			
	INSTRUCTOR EJERCICIOS ACUAERÓBICOS	31	8			
	SEGURIDAD EN LOS GIMNASIOS	38	4			
	ENTRENADOR DEPORTIVO Y SU LIDERAZGO	42	8			
	<b>TOTAL</b>	<b>1167</b>	<b>615</b>			



# INFORME ESTADÍSTICO DE CURSOS NOVIEMBRE 2022



#	NOMBRE DEL CURSO	# DE PARTICIPANTES MATRICULADOS POR CURSO	# DE PARTICIPANTES QUE ASISTIERON POR CURSO	# DE PARTICIPANTES BECADOS POR CURSO	# PARTICIPANTES APROBADOS	# DE CURSOS SUSPENDIDOS
	ENTRENADOR DE BALONCESTO NIVEL I	153	49			
	ENTRENADOR DE VOLEIBOL NIVEL I	60	28			
	INSTRUCTOR RECREACIÓN AL AIRE LIBRE PARTE II	9	6			
	PRESCRIPCIÓN DEL EJERCICIO	55	55			
	NUTRICION	55	55			
	MALTRATO INSTITUCIONAL	141	32			
	GUÍA PARA LA PREVENCIÓN ANTE ACOSO EN EL DEPORTE	152	46			
	PSICOLOGÍA Y LESIONES EN EL DEPORTE	108	36			
	RETIRO DEL DEPORTE Y ADAPTACIÓN SOCIAL	74	48			
	ADMINISTRACION DEPORTIVA	38	13			
	ADMINISTRACIÓN DEPORTIVA II	37	11			
	DESTREZAS Y JUEGOS INFANTILES	15	1			
	ENSEÑANZA DE DESTREZAS MOTORAS	41	10			
	ATENCIÓN NIÑOS CON DIVERSIDAD FUNCIONAL	37	6			
	DESTREZAS MOTORAS Y DIVERSIDAD FUNCIONAL	34	6			
	SEGURIDAD EN ESPACIOS SILVESTRES	5	2			
	ATENCIÓN NIÑOS CON AUTISMO	42	16			
	ATENCIÓN NIÑOS DÉFICIT DE ATENCIÓN	41	5			
	HITT	53	15			
	MANEJO DE DIABETES I Y II	31	8			
	METODOLOGÍA DEL ENTRENAMIENTO DEPORTIVO EN VEGA ALTA	34	34			
	DIVERSIDAD APLICADA AL ENTRENADOR Y METODOLOGIA DEL ENTRENAMIENTO INTER SAN GERMAN	17	17			
	ENTRENADOR DE BALOCESTO NIVEL I EN ANASCO	21	21			
	TOTAL	1253	520			



# INFORME ESTADÍSTICO DE CURSOS DICIEMBRE 2022



#	NOMBRE DEL CURSO	# DE PARTICIPANTES MATRICULADOS POR CURSO	# DE PARTICIPANTES QUE ASISTIERON POR CURSO	# DE PARTICIPANTES BECADOS POR CURSO	#PARTICIPANTES APROBADOS	#DE CURSOS SUSPENDIDOS
	ENTRENADOR DE BÉISBOL NIVEL I EN MOCA	36	33			
	METODOLOGÍA DEL ENTRENAMIENTO DEPORTIVO Y ENTRENADOR DE BALONCESTO NIVEL I	92	35			
	ENTRENADOR DE BÉISBOL NIVEL I	118	55			
	ENTRENADOR DE BÉISBOL NIVEL I	47	17			
	LÍDER RECREATIVO PARA ADULTO MAYOR	49	19			
	ASPECTOS ADMINISTRATIVOS APTITUD FÍSICA	48	48			
	REPASO EXAMEN APTITUD FÍSICA	83	45			
	EXAME APTITUD FÍSICA	130	116			
	MALTRATO INSTITUCIONAL	100	56			
	GUÍA PARA LA PREVENCIÓN PSICOLOGÍA Y LESIONES EN EL DEPORTE	58	13			
	PSICOLOGÍA Y LESIONES EN EL DEPORTE	95	55			
	RETIRO DEL DEPORTE Y ADAPTACIÓN SOCIAL	67	40			
	ADMINISTRACIÓN DEPORTIVA II	45	7			
	LA TRIADA ATLÉTICA	14	8			
	TÉCNICAS DE ENSEÑANZA PARA EL USO DE MÁQUINAS E	48	19			
	ENTRENAMIENTO FÍSICO PARA DEPORTES DE CONJUNTO	15	15			
	MEDIDAS ANTROPOMÉTRICAS PARA EL RENDIMIENTO Y LA	25	8			
	TOTAL	1070	589			